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ANOS

IMPORTANTE ENCONTRO ENTRE PRECE E PREVIC
CONFIRMA O PROGRESSO ESTRATÉGICO E 

OPERACIONAL DA ENTIDADE NA NOVA GESTÃO

Por solicitação da PRECE, aconte-
ceu no último dia 22 de janeiro, 
reunião com a Superintendência 
Nacional de Previdência Com-

plementar-PREVIC, órgão governamental 
responsável por regular e supervisionar 
as entidades fechadas de previdência 
complementar. O objetivo da reunião foi 
o de atualizar o Órgão Regulador sobre 
as ações já implementadas pela PRECE 
e outras em andamento, conforme deta-
lhado a seguir.

Estiveram presentes 
ao Encontro, a Chefe 
do Escritório PREVIC-
RJ, Annette Lopes 
Pinto e o Auditor Fiscal 
da Receita Federal, 
Eduardo Menezes 
Meireles, além do Diretor-Presidente da 
PRECE, Antônio Carneiro Alves e sua 
Gerente de Atuária, Isabela Vieira Alves.

ALTERAÇÃO DO ESTATUTO DA PRECE

Assunto relevante levantado pelo Presi-
dente Antonio Carneiro, foi o Projeto de 
Alteração Estatutária da Entidade, que, 
atendendo a legislação vigente, já se en-
contra publicado no site da PRECE para 
conhecimento dos Participantes e Assisti-
dos desde o dia 05/01/2024. 

O Presidente se mostrou preocupado e 
solicitou celeridade no processo de apro-
vação pela PREVIC, tendo em vista a ne-
cessidade de preencher os cargos das di-
retorias de Seguridade e de Investimentos 
que se encontram em vacância, sendo 
acumuladas pelo Diretor Administrativo 
e Financeiro e pelo próprio Presidente.

Annette Pinto sugeriu que, após o en-
vio do dossiê de alteração do Estatuto 
para a PREVIC, fosse agendado um en-
contro  com a DILIC, Diretoria respon-
sável pelo tema, pedindo agilidade na 
análise do assunto. 

Antonio Carneiro informou que já ini-
ciou o processo de seleção dos novos 
diretores, paralelamente à aprovação 

do Estatuto, para 
que, uma vez ho-
mologado, os car-
gos sejam imedia-
tamente assumidos. 
Ainda informou que 
já foram recebidas 
propostas de con-
sultorias para auxi-

liar a PRECE neste processo e que as 
mesmas foram enviadas ao Conselho 
Deliberativo da PRECE para definição 
sobre a contratação.

RETIRADA DE PATROCÍNIO DOS 
PLANOS PRECE I E PRECE II

Avanços e Desafios no Processo de 
Retirada de Patrocínio da PRECE.

Por oportuno, Antonio Carneiro 
apresentou um panorama sobre o tema, 
destacando as atividades do Grupo de 
Trabalho formado por representantes 
da PRECE e da Patrocinadora CEDAE. 
O Grupo já realizou diversas reuniões, 
e agora se encontra na etapa em que a 
contratação de uma consultoria externa 
especializada se faz necessária para 
prosseguir com o projeto.

AVANÇOS E EFICIÊNCIA: PRECE E 

PREVIC ALINHAM ESTRATÉGIAS 

BUSCANDO OFERECER AOS 

PARTICIPANTES AÇÕES QUE ALIEM 

SUSTENTABILIDADE FINANCEIRA COM 

A SEGURANÇA DOS BENEFÍCIOS. 
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Isabela Alves, complementando a 
exposição, ressaltou que o Grupo de 
Trabalho tem debatido sobre questões 
complexas, como o tratamento de 
imóveis, ativos ilíquidos e passivos 
contingenciais dentro do processo 
de retirada de patrocínio. Enfatizou 
que a Patrocinadora CEDAE solicitou 
a elaboração de pareceres sobre as 
alternativas possíveis  de tratamento e 
que a discussão atual se concentra na 
definição das responsabilidades pelo 
custeio administrativo do projeto.

Annette Pinto e Eduardo Meireles 
reconheceram a complexidade do 
processo, agradecendo as informações 
atualizadas. 

PLANEJAMENTO ESTRATÉGICO PARA 
O PERÍODO DE 2024/2028

PRECE Planeja Estratégias para o 
Futuro 

O Presidente da PRECE colocou em pauta 
o Planejamento Estratégico da Entidade, 
destacando o ambicioso número de ações 
que serão desenvolvidas e alinhadas aos 
grandes projetos em curso. 

Entre as principais iniciativas discutidas, 
está a possibilida-
de de alteração da 
sede administrativa 
e o fortalecimento da 
estratégia de altera-
ção da modalidade 
de Benefício Definido 
(BD) para Contribui-
ção Definida (CD) no 
âmbito do Plano PRECE CV. O objetivo 
deste movimento é a mitigação de riscos 
associados ao Plano.

A Gerente de Atuária, Isabela Alves, 
contribuindo para o tema, afirmou que as 
pendências que antes dificultavam a troca 
de modalidade foram resolvidas pela 
nova gestão da PRECE em colaboração 
com a Patrocinadora CEDAE, através 
do Diretor Administrativo e Financeiro 
Antonio Carlos dos Santos. Este avanço 
administrativo abre caminho para o 
lançamento de uma campanha mais 
efetiva, visando incentivar uma maior 
adesão às alterações de modalidade por 
parte dos Assistidos.

Essas deliberações apontam para um 
esforço concentrado da PRECE em 
adaptar-se às novas realidades do 
mercado previdenciário, buscando 
oferecer aos seus Participantes opções 
que aliem sustentabilidade financeira 
com a segurança dos benefícios.

REGIME DE FISCALIZAÇÃO PREVIC

Novo Regime de Fiscalização 
na PRECE: Monitoramento por 
Indicadores substitui Equipe 

Específica.

Antônio Alves, levantou uma questão 
crucial sobre o futuro da fiscalização 
da Entidade, agora classificada na ca-
tegoria S2, que significa uma atenção 
regular por parte da PREVIC. Annette 
Pinto, esclarecendo as mudanças, afir-
mou que o processo de supervisão não 
contará mais com uma equipe dedicada 
exclusivamente à fiscalização da PRECE. 
Em vez disso, a supervisão será realiza-
da através do monitoramento contínuo 
de indicadores de desempenho.

Os fiscais presentes na reunião destaca-
ram que as preocupações atuais com a 
PRECE se concentram nos planos PRECE 

I e II, especialmente 
devido ao alto nível 
de contribuições ex-
traordinárias exigi-
das dos participan-
tes e Assistidos. 

Annette Pinto com-
plementou que será 

expedido um ofício detalhando o novo 
método de monitoramento, que será 
realizado sem uma frequência mínima 
preestabelecida, mas com a possibili-
dade da PRECE ser consultada periodi-
camente sobre o progresso de inicia-
tivas importantes, como o projeto de 
retirada de patrocínio.

Essas informações apontam para uma 
transição importante na forma como 
a PRECE será fiscalizada, reforçando 
a evolução da Entidade na solução 
dos problemas e na melhora do 
posicionamento frente ao órgão 
fiscalizador.

ANOS

EDUARDO MEIRELES, FISCAL DA 
RECEITA FEDERAL E ANNETTE PINTO DA 
PREVIC, RELEMBRARAM OS DESAFIOS 

SUPERADOS PELA PRECE AO LONGO DE 
QUASE VINTE ANOS E COMEMORARAM 

A ATUAL FASE DE ESTABILIDADE E 
CONFORMIDADE ALCANÇADA.



FIQUE POR DENTRO - Informativo PRECE - N.º 22 - 24/01/2024 - 3

ANOS

QUESTIONAMENTOS SOBRE 
LEGALIDADE DA ALTERAÇÃO DO 

ESTATUTO DA PRECE

O Presidente Antonio colocou em pauta 
as indagações apresentadas pela 
Associação dos Aposentados da Cia. 
Estadual de Águas e Esgotos - ASAPAE e 
por um Participante sobre a legalidade 
das mudanças a serem realizadas no 
Estatuto da Entidade. As interrogativas 
apontavam, especificamente, para a 
não utilização da Resolução CNPC n.º 
49/2021, de 08 de dezembro de 2021, 
durante o processo de revisão estatutária.

Os questionamentos destacavam a 
importância de se manter diretores que 
possuam vínculos com as Patrocinadoras 
e/ou com os Planos de Benefícios. 
A Chefe do Escritório da PREVIC-RJ 
sublinhou que o Conselho Deliberativo, 
órgão composto por representantes dos 
Participantes, Assistidos 
e do Patrocinador, é 
quem define os critérios 
para a composição 
estatutária, possuindo 
total legitimidade. 

Esclareceu que a nova 
abordagem para seleção 
de diretores não exclui a possibilidade 
de candidatos ligados às Patrocinadoras 
ou aos Planos concorrerem aos cargos 
e assinalou que, apesar da validade 
de qualquer questionamento, estes 
não anulam as decisões do Conselho 
Deliberativo, o qual detém a prerrogativa 
de estabelecer o conteúdo da revisão 
estatutária. O Auditor Eduardo Meireles 
comentou que tais debates são parte 
do processo democrático e regulatório 
dentro da Organização.

A discussão reflete o compromisso 
da PRECE com a transparência e a 
conformidade legal, bem como a sua 
abertura ao diálogo com todas as partes 
interessadas no aperfeiçoamento de sua 
governança corporativa.

PRECE - DIÁLOGO COM SINDICATOS E 
EVOLUÇÃO INSTITUCIONAL

Diálogo Aberto com Sindicatos e 
Avanços Marcantes 

Antonio Carneiro destacou as 
frequentes interações com as Entidades 
Sindicais e Associações, sublinhando a 
importância da relação estreita com 
os representantes dos Participantes e 
Assistidos, mantendo a transparência 
nas ações, na resolução de conflitos e 
para o progresso contínuo da PRECE.

A reunião serviu não apenas como um 
fórum de deliberações, mas também 
como um momento para refletir sobre 
os obstáculos que foram superados. O 
Fiscal Eduardo e a Chefe Annette reali-
zaram uma retrospectiva dos períodos 
de adversidade enfrentados pela En-
tidade, culminando numa celebração 
das conquistas alcançadas após qua-
se duas décadas de esforço contínuo 
e melhorias constantes. Salientaram 
que, desde 2007, o Diretor-Presidente 

Antônio Carneiro, em 
colaboração com a 
PREVIC, tem sido pe-
ça-chave no desen-
volvimento de avan-
ços  significativos que 
estão alinhados com 
as exigências atuais. 
A PRECE agora trilha 

um caminho de estabilidade e confor-
midade, evidenciado pela confiança e 
reconhecimento que a PREVIC deposi-
ta no Diretor-Presidente por seu papel 
crucial em todo esse processo.

Para encerrar, o Presidente Antonio 
expressou gratidão pela colaboração 
constante do Órgão Regulador no 
suporte às entidades de previdência 
complementar. Annette enfatizou a 
disposição da PREVIC em manter 
um canal aberto, reiterando que a 
instituição está sempre pronta para 
dialogar e auxiliar nas questões que 
exigem sua orientação e supervisão.

O encontro reafirma o compromisso 
da PRECE com a gestão participativa e 
a busca constante pela excelência em 
sua governança, mantendo-se alinha-
da com as melhores práticas do setor e 
a legislação vigente.

PARA ENCERRAR, O PRESIDENTE 

ANTONIO EXPRESSOU GRATIDÃO 

PELA COLABORAÇÃO CONSTANTE DO 

ÓRGÃO REGULADOR NO SUPORTE 

ÀS ENTIDADES DE PREVIDÊNCIA 

COMPLEMENTAR.


